GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE BERMEJOS



ACTA DE SESION ORDINARIA DEL GAD PARROQUIAL DE BERMEJOS

PERIODO 2023-2027.

ACTA N° 019 06/10/2025

En la sala de sesiones del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial de Bermejos, a los 06 días del mes de Octubre del año 2025, siendo las 16H00 horas se reúnen los miembros del GAD BERMEJOS para tratar el siguiente orden del día, 1.-Constatación del Quorum. - . - La señora secretaria procede a constatar en quorum reglamentario e informa que cuenta con la presencia de la Sra. Inés Guzmán, el Sr. Yandry Pintado, la Sra. Johanna Álvarez y el Sr. Segundo Pacheco. 2.- Apertura de la sesión por parte del Sr. presidente. El señor presidente expresa un cordial saludo a todos los presentes y agradece la presencia y de esta manera deja instalada la sesión. 3.- Lectura y aprobación del acta anterior. Se da lectura al acta anterior y se aprueba sin ninguna observación. 4. Informe del presidente. El señor presidente informa que viajo a Sucua para participar en la capacitación de la CTA que era el 1 de octubre y aprovecho para acercarse al Gad Provincial en Macas ya que hubo la novedad que van a retirar las máquinas para que nos apoyen con la maquinaria para continuar, en la cual, le ha pedido que le dé una explicación el cual es el motivo y el director de Obras públicas le ha comentado que son órdenes que salgan las máquinas de allí, entonces ya no se pudo ya que el prefecto se encontraba en Colombia. También informa que pidió a los compañeros que apoyen en comisión para que la maquinaria quede, y también comenta que el Sr. Rodas Director de Obras Publicas ha comentado que de aquí en febrero 2026 estará apoyando. También comenta que la máquina del GAD estaba trabajando el sábado y domingo por motivo de una diligencia en el Plan de los Hogos-California, y también por ultimo ha habido un llamado de atención por motivo de lluvias en arroyo Chaguarhurco está yendo a salirse, entonces envió la maquina allá y allí a sufrido ese accidente que se rompe el estabilizador y pide a la Sra. Secretaria que apoye viendo cuanto presupuesto se dispone para hacer la compostura de la pieza de la maquina e incluso no hay como hacer ningún requerimiento va que pidió de favor que venga el mecánico para que nos ayude a ver cuál, es el fallo para ver si no ha sufrido alguna avería por dentro ya que el requerimiento hace el operador. También comenta sobre las gestiones que se hizo al Alcalde Francis Pavón que apoye con el topográfico para proyectarnos a haser un puente sobre el rio California paso a Carcavones entonces ya nos apoyo ayer y el lng. Patricio topógrafo ha comentado que se debe levantar unos muros de 2 metros sobre la superficie ya que es profundo por lo que está bien amplio, ya que el puente es necesario para continuar con la vía ya que es de 12 metros el puente. También informa que el sr. Luis Rodriguez a pedido en la vía Runahurco alto para continuar con la vía y luego gestionar para que la maquinaria continue y comenta que adicionalmente con el equipo topográfico inspeccionaron en la vía Runahurco alto ya que dio unos indicaciones por donde debe ir la vía. Por otra parte insistió en el Gad Municipal sobre el alcantarilla en la calle 17 de Enero, en lo cual el

> Administración: -2023-2027

Dirección: 17 de enero y Miguel Ignacio Vega Email: gadbermejos 1955@gmail.com

Teléfono: (07) 2191 015

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE BERMEJOS



Arquitecto ha comentado que se hará nuevas inspecciones sobre la calle 17 de Enero. Y comenta que mañana ira a Gualaquiza para ver cómo se continua el alcantarilla para que se rehabilite esa calle. También informa que hubo reclamos por parte de don Antonio Rodriguez sobre la alcantarilla que no hubo paso, pero la maquinaria del GAD Provincial ya hizo el apoyo de limpieza, pero vuelta se ha hundido y comenta que el ultimo día que estuvieron las maquinas del Provincial fueron a arreglar arriba en Chaquarhurco la alcantarilla y también ha apoyado para limpiar el alcantarilla en el Golgol ya que hubo piedras grandes dieron retirando esas piedras y quedo libre el alcantarilla eso es lo que deio apoyando la mauinaria del GAD Provincial y comenta aue se rompió el estabilizador y comenta que coordinará con la Sra. Secretaria para que realice el informe de necesidad para el proceso de contratación, eso es en cuanto al informe. ¿La señora lnes Guzman toma la palabra y pregunta de como se ha roto la pata de la maquina? El señor presidente comenta que cuando han estado limpiando en el Chaquarhurco pero comenta que el compañero Segundo Pacheco ha comentado que ya ha habido una pequeña torcedura. La señora lnes Guzman comenta que eso debía de dar a conocer el estado de la maquina que esa pieza este torcido. Pero el señor presidente comenta que el no a tenido conocimiento de ese fallo, ya que el compañero Segundo le ha comentado que ya ha estado así, ya que son accidentes de trabajo. Tambien la señora Inés Guzmán comenta que la maquina está andando en primera ya que tampoco puede esforzarse mucho la maquina. El señor presidente comenta que es por cuestión de mandos o por los cambios, eso en cuanto al informe.5.- informe de la secretaria/tesorera. La señora secretaria informa que el día miércoles 24 se inspecciono conjuntamente con los de la empresa eléctrica para la reubicación del tensor, y comenta que el técnico de la empresa eléctrica ha comentado que se debe hacer una ubicación de un poste a lado del sr. Franco Brito para trasladar el tensor, y pidió que nadie interfiera ya que es muy peligroso y también repararon las lámparas a la de la Iglesia y la otra lampara que es del poste que esta para cambiar el tensor. También comenta sobre el viaje a Macas por capacitaciones y talleres por autorización del presidente se asistió el jueves 25 y viernes 26 tuve la capacitación en el GAD provincial sobre el BDE donde se trató de los proyectos y su justificación. Y el lunes 29 tuve una capacitación en el CONAGOPARE sobre el presupuesto participativo dictado por el Ing. Fernando Mejía donde explico que el presupuesto 2026 debe estar aprobado hasta el 10 de diciembre del presente año y que el presupuesto debe estar los proyectos acordes el PDOT y también explico que el presupuesto 2026 será ejecutado hasta mayo 2027, la reforma será 6 meses antes que se termine la administración por lo que el año 2027 es año político y el presupuesto es prorrogado. También informo la participación de la capacitación en el GAD Municipal de Sucua sobre el INFORME DE EJECUCION DE LA CTA que se tuvo los días martes 30 y miércoles 1 de octubre donde explicaron cómo debemos justificar los fondos ya que no se puede hacer regalías y tampoco en festividades y también explicaron como sale los inaresos destinados del FDSA, va que en años anteriores no depositaban la cuota completa pero que ahora están pagando esa deuda a los GAD, que se verá un ingreso

> Administración: -2023-2027

Dirección: 17 de enero y Miguel Ignacio Vega Email: gadbermejos1955@gmail.com

Teléfono: (07) 2|9| 0|5

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE BERMEJOS



de \$20 hasta \$30 ya que es por lo que no se generó mucho ingresos del petróleo en tiempo de pandemia. También les comento que llego una notificación de la SERCOP donde informa lineamiento tras sentencias de la corte constitucional donde no se podrá subir ningún proceso de contratación hasta un nuevo aviso, eso en cuanto al informe. 6.-Informe de las comisiones del GAD Parroquial, que fueron en comisión al CONAGOAPRE para el apoyo con los técnicos para realizar los diferentes proyectos. El Presidente toma la palabra y pide a los compañeros que informen sobre los proyectos. De esta manera la señora Inés Guzmán toma la palabra y comenta que el proyecto productivo que realizo es en beneficio a las familias de la parroquia en la que se hará la entrega de animales menores y comenta que próximamente hará una socialización con el pueblo para ver cuantas familias hay, tomando en cuenta a las mujeres. De la misma manera el señor Segundo Pacheco toma la palabra como turismo se ha llegado a tratar con los ingenieros del CONAGOPARE por lo que se debe compaginar tanto el PDOT y proyectos, en la cual, comenta que para la reforma al presupuesto no estaba por que está de vacaciones, en cuanto allí estaba sobre el letrero a la entrada a Bermejos, y también comenta que fue a una comisión al GAD Provincial y no estaba el Director de Obras Publicas ni el Prefecto. También el señor Yandry Pintado toma la palabra como Social y cultural y comenta que hay fallas en el PDOT ya que está mal formulado pero que estará presentado un proyecto para un taller de danza y hará una socialización con todos los jóvenes hombres y mujeres de todas las edades y ejecutar este proyecto. 7.- Conocimientos, análisis y resolución del documento presentado por el Sr. Abrahán Urdiales solicitando una audiencia. El señor presidente pide a la señora secretaria dar lectura al documento, en seguida la señora secretaria da lectura del documento donde el señor Abrahán Urdiales solicita se disponga la realización de una audiencia con los integrantes de la comisión que se entrega las firmas como respaldo de la solicitud de la cancelación del contrato del operador de la maquina donde esté presente su autoridad como presidente y vocales del GAD y proponen que la audiencia se lleve a cabo en la semana comprendida entre el 29 de septiembre y 4 de octubre del presente año. Luego el señor presidente toma la palabra y pone a consideración de todos los compañeros para ver como se resuelve. El sr. Segundo Pacheco comenta que esta claro lo que piden que se arrincone la máquina, para que ese presupuesto sea para obras de inversión. El señor presidente toma la palabra y pide a los compañeros que nombren quienes estaban en la administración anterior. Ya que hay personas que han firmado para la compra de la maquina y ahora ya no quieren la maquina, entonces comenta que en la administración anterior si hayan planificado el presupuesto inicial si han de haber aprobado un recurso para el mantenimiento y reparaciones de la maquina. El señor Segundo Pacheco comenta que antes de la compra de la maquina la gente recibía más, recibía un proyecto, había deportes, prácticamente recibían 2 proyectos al año, pero ahora no se puede hacer por lo que la maquina necesita presupuesto. También la señora Johana Álvarez comenta que si se gasta en la maquina pero cuando hay derrumbos la maquina está allí dando mantenimiento. También comenta don Segundo

> Administración: -2023-2027

Dirección: 17 de enero y Miguel Ignacio Vega Email: gadbermejos 1955@gmail.com

Teléfono: (07) 2191 015

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE BERMEJOS



Pacheco que allí está la firma de don Adrián Álvarez pero que también se le apoyo en la trocha a Carcavones ya que el fue a mingas donde vio que la maquina fue útil e incluso aporto para el combustible, en la cual, no se entiende por qué ahora quiere que se pare la máquina. El señor Yandry Pintado sugiere que se analice la petición de lo que están pidiendo en el oficio. El señor presidente pone a consideración de los compañeros vocales si quieren que se despida y pone en votación. Por ende, el señor Yandry Pintado comenta que el señor presidente debe tomar la decisión porque él está al frente y tiene que tomar las mejores decisiones para el pueblo ya que el como vocal puede darle sugerencias. El señor presidente cometa que no arrinconara la maquina por lo que aún se está pagando el crédito por la compra de la maquina y ha sido muy útil ya que se ha dado mantenimiento la vía a Carcavones y en tiempo de emergencia a hecho limpieza de derrumbos. Tambien el señor Segundo Pacheco comenta que si no viene en contra del presidente o de la institución esta de acuerdo que se le guarde, pero si se vio que la maquina presto servicios tanto para limpieza de alcantarillado y emergencias. Por ende, pide al señor presidente se asesore sobre el tema que busque alguna entidad quien pueda asesorar y ver si no viene a su contra o a la institución. De la misma manera la señora Johana Álvarez sugiere que se asesore a ver si se puede o no paralizar la maquina y si puede ver a una persona quien le puede apoyar a dirigir la reunión y lea la ley sería mejor. Luego el Sr. Segundo Pacheco toma la palabra y sugiere que no sea silla vacía, sino que sea con todo el pueblo en general. También el señor Yandry Pintado sugiere que vaya ante la ley que sea todo legal. De esta manera el señor presidente resuelve que solicitara el asesoramiento al CONAGOPARE MS y luego planificara la fecha para la audiencia. Y se contestara al oficio con el compromiso que el señor solicitante se encargue de llamar a todas las personas que firmaron. 8.- Lectura, conocimiento y resolución del documento presentado por el Sr. Abrahán Urdiales solicitando se garantice la participación de uno o varios miembros de la comunidad a través del mecanismo de la silla vacía. El señor presidente pone a consideración de todos los compañeros, el compañero Yandry toma la palabra y comenta que debe a ver un reglamento sobre la silla vacía, pero sugiere que se dé espacio a la silla vacía. También comenta que para crear a una silla vacía debe someter con los compañeros a un análisis. Luego de un análisis de este punto el señor presidente resuelve que consultara para ver de qué manera se debe ejecutar la silla vacía. 9.-Lectura del oficio CENTROSUR-DIDIS-2025-1737-OF. Se da lectura al documento donde solicita que el GAD Parroquial se encargue de la mano de obra y la empresa se encarga de los materiales y luego el señor presidente comenta que esa respuesta es por la solicitud de la reubicación del tensor, entonces tocaría consultar a la empresa para ver como debemos hacer este trabajo. 10.- Lectura del documento de invitación por la Fundación Condor Andino Ecuador (FCAE) que será en el GAD Parroquial de Chiguinda el 14 de octubre alas 19h00. Se da lectura a la invitación de la Fundacion Condor Andino Ecuador (FCAE) que será el martes 14 alas 19h00pm, en el Gad parroquial de Chiguinda. Luego el señor presidente pone a consideración de todos los compañeros para participar. De esta manera quedan en participar todos. 11.- Planificación de

> Administración: -2023-2027

Dirección: 17 de enero y Miguel Ignacio Vega Email: gadbermejos1955@gmail.com

Teléfono: (07) 2191 015

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE BERMEJOS



actividades. El señor presidente comenta que tiene previsto ir a rehabilitar en Chaguarhurco y hacer la colocación de tubos y enfocarse en el tema productivo ya que empieza el verano como para hacer huertos, terraplenes para chancheras, cuyeros, etc con la maquina es una iniciativa para la compañera Inés Guzmán quien está al frente como comisión de producción 12.- Asuntos Varios. El señor presidente pide dar lectura al oficio presentado por la Doc. Elsa Fernandez directora del Centro de Salud Chiquinda donde pide la participación para una minga el día de mañana miércoles. Luego pone a consideracion a los compañeros para participar de esta minga. De esta manera quedan en participar todos en la minga. También el señor Yandry Pintado comenta que don Miguel Guzmán ha comentado que esta quedando sin camino en el sector la Esperanza. Luego de un análisis quedan en ir hoy tarde San Antonio. Tambien comenta Yandry Pintado que el proyecto del grupo vulnerable esta una nueva integrante como es la señora Sandra Urdiales que esta en estado de gestación y comenta que la ración que estaba para don Jorge Illescas a hecho la entrega ala señor Sandra Urdiales ya que el señor pasa en Cuenca. También pide que se preste o se autorice para utilizar los espacios públicos para un pequeño evento el domingo 12. De la misma manera el señor Segundo Pacheco pide el espacio cubierto y el salón d ela planta baja del Gad para un programa familiar que será el sábado 18. De esta manera resuelven en prestar pero que se deje limpio y ordenado.

13.- Clausura: Se clausura la sesión ordinaria siendo las 19:37 am.

Sr. Milton Brito

PRESIDENTE DEL GADPB

Sra. Mariely Salazar

SECRETARIA DEL GADPB

VICEPRESIDENTA DEL GADPB

non Pintado PRIMER VOCAL

Sra. Johanna Álvarez SEGUNDO VOCAL

Sr. Segundo TERCER VOCAL

> Administración: 2023-2027

Dirección: 17 de enero y Miguel Ignacio Vega Email: gadbermejos 1955@gmail.com

Teléfono: (07) 2191 015